

Como se esperaba, se ha planteado la crisis total

El Presidente de la República ha aceptado la dimisión del Gobierno, comenzando las consultas

Según manifestaciones del señor Lerroux, la crisis tendrá una tramitación muy larga. - Se califica de muy grave el momento político. - Se habla de un Gobierno de concentración de partidos republicanos. - Los socialistas piden el Poder. - Besteiro no ha evacuado consulta

Los reparos que el Presidente de la República opone a la ley de Amnistía señalando las infracciones cometidas

Sobre las dificultades para la firma de la ley de Amnistía podemos decir que estos días el Presidente de la República la ha estudiado detenidamente, y como resultado de estos estudios ha pedido algunas aclaraciones a tres puntos, que son: lo relativo a las fincas incautadas sin indemnización, la revisión de sentencias del Tribunal Supremo y el pase de militares condenados por los Tribunales a la situación B.

Los tres puntos a que nos referimos dicen así:

«2. Quedan nulas y sin efecto las expropiaciones sin indemnización de fincas rústicas y derechos reales constituidos sobre ellas que se hayan llevado a efecto por aplicación de lo dispuesto en la ley de 24 de Agosto de 1932, restituyéndose los bienes objeto de las mismas a los expropiados.»

Ap. C.

«Serán reintegrados en la escala activa los miembros del Estado Mayor general del Ejército a quienes, a partir del 10 de Agosto de 1932, les haya sido aplicado el artículo primero de la ley de 9 de Marzo de 1932.»

«G) Se autoriza a la Sala segunda del Tribunal Supremo de Justicia para que, a solicitud de parte y dentro del plazo improrrogable de tres meses desde la publicación de esta ley, pueda con carácter extraordinario y formación de expediente, con audiencia del Tribunal sentenciador y del Ministerio fiscal, acceder a la revisión de aquellas sentencias que, adoleciendo de evidente injusticia en el fondo o de una falta grave de garantías procesales en la forma, a juicio de la propia Sala, no aparezcan comprendidas explícitamente en los casos previstos en las leyes para los recursos de casación o revisión.»

Si en las causas a que tales sentencias hubieran puesto término existiese acusador particular será indispensable su previa conformidad con la revisión.

No será obstáculo para el ejercicio de esta facultad por el Tribunal Supremo la circunstancia de que el caso examinado haya sido objeto de negación o de concesión de indulto parcial.»

Ante la seguridad del planteamiento de la crisis

MADRID, 26.—A pesar de las manifestaciones hechas por el Gobierno ayer y de haber sido firmada por el Presidente de la República la ley de Amnistía, al conocerse el texto de los decretos aclaratorios, que en realidad modificaban fundamentalmente la citada Ley, se dió por descontento el planteamiento de la crisis total.

Y esta opinión vino a ser afianzada

por la visita que a última hora de la noche de ayer, hizo el señor Alba al Presidente de la República en el domicilio particular de éste. Se recordará que el presidente de la Cámara al abandonar el domicilio del señor Alcalá Zamora, contestando a las preguntas de los periodistas dijo: «Mañana por la mañana, hablará el Gobierno o hablaremos todos».

Ajetreo en la casa de Lerroux

A las nueve de la mañana, los periodistas, esperando acontecimientos políticos, habían montado guardia en el domicilio del señor Lerroux.

Efectivamente, minutos después, comenzaron a llegar personalidades políticas.

El primero fué señor Pich y Pons, subsecretario de la Marina civil y jefe del partido radical en Barcelona. Poco después ha llegado el presidente de la Cámara señor Alba y después lo ha hecho el señor Gil Robles.

Lo que dice el señor Gil Robles

Media hora después ha salido el señor Gil Robles. Los periodistas le han rodeado preguntándole si había crisis.

El jefe del partido de Acción Popular ha dicho que nada sabía respecto de la crisis, porque eso era cosa del jefe del Gobierno.

Pues, se asegura, ha dicho un periodista, que la crisis se resolverá con un Gobierno de concentración de izquierda, presidido por el señor Maura.

—No creo que sea esa la solución, en el caso, claro está, de que efectivamente se plantee la crisis.

Queda planteada la crisis total

El desarrollo de la crisis será muy largo

A la una ha llegado al Palacio Nacional el señor Lerroux. No ha querido escuchar a los periodistas, pasando inmediatamente al despacho del señor Alcalá Zamora.

La permanencia en el Palacio Nacional del señor Lerroux ha sido muy breve. Transcurridos diez minutos ha salido el señor Lerroux, que ha sido rodeado por los informadores, a quienes ha dicho:

—Buena redada y pez gordo. He venido a presentar a S. E. la dimisión total del Gobierno. El Presidente la ha aceptado e inmediatamente ha abierto las consultas, que comenzarán esta tarde.

Tengo entendido, a juzgar por lo que me ha dicho el señor Alcalá Zamora, que la tramitación de esta crisis será muy larga, pues S. E. quiere consultar a muchas personas, incluso a alguna que se encuentra en la actualidad fuera de España.

El señor Lerroux se ha despedido de los periodistas diciéndoles que el primero que acudiría a la consulta será el señor Alba, como presidente de las Cortes.

El Gobierno, se reúne precipitadamente en Consejo

Antes de las doce de la mañana, el señor Lerroux ha salido de su domicilio negándose a contestar las preguntas que le han hecho los periodistas.

Únicamente ha dicho que marchaba a su despacho oficial de la Presidencia.

Minutos después han comenzado a llegar a la Presidencia los ministros. Todos ministros se han negado a hacer manifestaciones.

Al llegar el señor Rocha y ver un letreiro dando cuenta de que estaba inutilizado el ascensor, ha dicho:

—¿También hay crisis de ascensores?

El ministro de la Gobernación, al llegar ha sido abordado por los periodistas, quienes le han recordado su frase de ayer cuando dijo que en el diccionario de la República no existía la palabra crisis.

El señor Salazar Alonso ha dicho: Me refería a crisis de República, pues de Gobierno puede surgir de un momento a otro.

Lerroux va a visitar al Jefe de Estado

A la una menos cinco minutos salió de la Presidencia el señor Lerroux. Los periodistas, que esperaban esta salida, han preguntado al jefe del Gobierno a dónde se trasladaba.

—Voy a visitar al Presidente de la República, para tratar de un asunto importante.

—¿Pero hay crisis?, ha interrogado el reportero.

—Les digo a ustedes que voy a tratar de un asunto.

Nuevas manifestaciones del señor Lerroux

Desde el Palacio Nacional el señor Lerroux ha marchado a la Presidencia. Los periodistas le han abordado y el jefe del Gobierno dimisionario les ha dicho:

—Tienen ustedes mal montado el servicio, porque ahora voy a tener que repetirles lo que he dicho a sus compañeros a la salida de Palacio Nacional. Que hay crisis total y que su desarrollo será muy laborioso.

Ha entrado el señor Lerroux en su despacho y ha salido a las dos de la tarde.

Antes de que los periodistas volvieran a interrogarle, les ha dicho.

—Voy a decirles algo extraordinario. El Presidente de la República me ha consultado a mí en primer lugar, pero no puedo ni debo hacer público mi consejo hasta que se conozcan los de los demás consultados.

El señor Lerroux ha terminado diciendo que como la crisis no le había quitado el apetito marchaba a su domicilio a almorzar.

En la Cámara se da cuenta de la crisis

Un diputado monárquico origina un incidente

A las cuatro de la tarde ha abierto la sesión el señor Alba. La concurrencia de diputados en el salón era muy escasa. Los pasillos, sin embargo, estaban concurridísimos.

El presidente de la Cámara ha dado lectura a la comunicación de la Presidencia del Consejo dando cuenta del planteamiento de la crisis total.

El diputado monárquico señor Maura (don Honorio), ha lanzado un viva al rey, que ha sido contestado con entusiásticos vivas a la República.

Se ha originado con este motivo un pequeño escándalo, que ha cesado en cuanto el presidente ha levantado la sesión.

Los socialistas visitan al señor Alba

El revuelo político en el Congreso es extraordinario. La desorientación es absoluta. Nadie sospecha qué solución podrá tener la crisis.

La minoría socialista ha visitado al presidente de la Cámara para conocer la apostilla que el Presidente de la República ha puesto ante su firma en la ley de Amnistía.

Es imposible un Gobierno de derechas

La actitud del Presidente de la República, al oponer reparos a la promulgación de la ley de Amnistía, ha puesto de relieve el deseo del Jefe de Estado de republicanizar un poco esa ley.

COMIENZAN LAS CONSULTAS

Lo que aconseja el señor Alba

A las cuatro y veinte minutos ha llegado al Palacio Nacional el Presidente de la República.

Media hora después lo ha hecho el presidente de la Cámara señor Alba y a las cinco menos cuarto el ex presidente de las Cortes señor Besteiro.

Los señores Alba y Besteiro han entrado en Palacio sin hacer manifestación alguna a los periodistas.

Al salir el señor Alba ha dicho a los reporteros que había aconsejado al Jefe de Estado la más rápida tramitación de la crisis, pues así lo exigen la situación actual de España y los conflictos planteados.

También he aconsejado la formación de un Gobierno presidido por el señor Lerroux y con las actuales Cortes, pues una disolución del Parlamento creo que traería consigo la guerra civil.

Es llamado a consulta el ex ministro señor Lara

Se ha sabido que la personalidad que está ausente de la península y que ha sido llamada por el Presidente de la República para consultarle, es el ex ministro señor Lara, que se encuentra en Canarias.

En los círculos políticos se concede importancia a esta invitación del Jefe de Estado, pues se tiene en cuenta que el señor Lara no es ex presidente del Consejo ni de las Cortes y por lo tanto no tenía derechos reconocidos para ser consultado. Se supone que su condición de disidente del partido radical ha dado motivo al señor Alcalá Zamora para pedirle su consejo.

Para el ciudadano Ramón Gil

Hemos recibido un escrito, redactado por no sabemos quién, pero que firma Ramón Gil, funcionario interino de la Diputación provincial recientemente encaufado por los radicales, en el que con toda formalidad nos asegura que el citado ciudadano es natural de Boltaña; que tiene tanto derecho y títulos como el que más para percibir un sueldo de la Diputación, y que de su competencia y laboriosidad podemos pedir testimonio a sus superiores.

No debiéramos descender a dar beligerancia a personajes de esta naturaleza, pero amigos de la verdad, a la que siempre rendimos culto, publicamos estas líneas, en la seguridad de que dejarán satisfecho al interesado. No obstante, si no fuera así, las ampliaremos «a modo», aunque entonces es posible que no le gusten.

Ramón Gil, es de Boltaña. ¡Qué barbaridad! ¿Pero tan raro es haber nacido en Boltaña? Aquí tenemos muchos amigos de Boltaña y a ninguno les ha ocurrido presumir por eso. Haber nacido en Boltaña y haber salido de Boltaña y de la provincia para volver a Huesca a casarse, no tiene el menor mérito. Eso lo hace cualquiera, llámese o no Ramón Gil.

El derecho y los títulos que dice Ramón Gil que tiene para ser un encaufado de la Diputación no los enumera, pero los conocemos nosotros. En estas circunstancias políticas, el ser radical, al menos en Huesca, da derecho a ocupar plazas y cargos aunque se sea analfabeto. ¿Títulos? Uno solo: el ser radical, y, por añadidura, hermano político del ciudadano Novales, el competetísimo, cultísimo e ilustrado delegado del Trabajo de Ceuta.

Ramón Gil, para demostrar su competencia nos remite al testimonio de sus superiores. No se moleste el pollo, porque no tenemos la mala intención de poner a esos superiores en el trance de que digan la verdad. ¡Sería ésta tan amarga para el atildado secretario particular de la Presidencia, para el autor de aquella famosa nota que recibimos los periódicos y que nos sugirió a nosotros el consejo de que fuera a aprender a la escuela, ya que la primera enseñanza es gratuita y obligatoria...!

Y nada más. Ramón Gil, queda servido. Si necesita nuevas aclaraciones que las pida. Aquí estamos a disposición de las empresas.

(Continúa en cuarta pág.)

Excmo. Sr. Ministro de Trabajo

Con todos los respetos nos permitimos formular a V. E. la siguiente pregunta que consideramos de interés:

¿Puede desempeñar el cargo de delegado de Trabajo y, por tanto, percibir los haberes del Erario público un extranjero, argentino por más señas, sin haberse nacionalizado en España?

Esta pregunta es hija de la duda que nos ha sugerido el nombramiento de delegado de Trabajo de Ceuta, porque nos consta que el interesado nació en Buenos Aires, pero desconocemos si posee en la actualidad los derechos que otorga la Constitución a los ciudadanos españoles.

El señor ministro, si quiere, puede contestarnos rápidamente con sólo examinar el expediente del citado funcionario del Estado español.

Y esperamos, confiados en la recta actitud del señor Estadella, que si la citada designación se ha hecho, erróneamente, de manera ilegal, se anulará en el acto.

Por si la tramitación de la crisis no permite al actual ministro ocuparse de este asunto, ofrecemos repetir el ruego cuantas veces sea necesario a la persona que en el nuevo Gobierno que se forme desempeñe la cartera de Trabajo.

La Asociación de Maestros de la provincia de Huesca celebra actos en pro del Niño y de la Escuela en Jaca

Un viaje ideal

De mañana, cuando el sol no ha roto del todo el celaje de las últimas penumbras mañaneras, sale el auto hacia Jaca la famosa. Va devorando los kilómetros y como una cinta nos enseña el privilegio del paisaje campesino. Pasan las tierras y pasan los pueblecitos, todos con sus torres y con sus tejados rojos un tanto esfumados por los avatares del tiempo y de su inclemencia.

Un lugareño de faja a los riñones y en su mano una vara larga y nudosa se cruza en el camino con su muleta castaña que se encabrita al ruido del claxon que pide paso.

Nuestras pupilas se llenan, al correr del auto, de colores diversos. Y la cascada y la presa murmuran y el río critica al correr de su cauce el silencio del día y el rumor del aire en las hojas de un manzano solitario.

Policromía de colores, sinfonía de ruidos naturales, pajaritos y flores y hojas, pueblecitos de Triste, Anzánigo, Bernués, que se sostienen sobre la cúspide de montañas. Una nube indiscreta cierra el horizonte en lo alto de la Peña Uruei; nosotros seguimos subiendo; la carretera, bordeando el precipicio, va serpenteando al encuentro de aquella neblina que quiere cortarnos el paso y en el fondo quedan los pueblos y la cola de la carretera y el río y la fábrica de luz y el pantano con sus tenazas y su llanura pelada y el cauce marcado, y, sobre un pedazo de tierra largo y estrecho, el labrador con su yunta de bueyes, ara.

Ya aparece Jaca, la inmortal, la gloriosa, la de ensueños de precursor, la cuna de hechos históricos. Muchos pueblos, muchas casas esparcidas sobre la pradera y en medio Jaca, ¡Jaca!, con su Catedral chata y sus torres veraniegas de tejados nuevos, immaculados, tan pulcros y tan rojos como si fueran cuidados todos los días por una mano invisible.

En la ciudad y el acto

Y como ciudad que no olvida su

nombre de hidalgía y hospitalaria nos recibe con curiosidad en la calle y con entusiasmo en el teatro, que al empezar el acto se encuentra como en los días de gala, de los grandes acontecimientos, sin que muestre el claro de un asiento vacío.

Y comienza el acto. El presidente concede la palabra a don Allredo Cortina, delegado de la Asociación en el partido de Jaca.

(Continuará).

A. Cardesa

Garganta, Nariz y Oído
Ex Profesor Ayudante de la Clínica de Otorinolaringología de la Facultad de Medicina de Barcelona
Consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6
Coso Galán, 27, 3.º-Huesca

LIDO

Music-hall Cabaret
Empresa MORENO
Dirección: FERCON

Hoy

Florita Vega
Paquita Masagué
Jeannette
Maruja Saleri
Pilarín Rodríguez

Nuevas y simpáticas camareras
Supertango hasta la madrugada
con atracciones en la pista

No deje de ver este nuevo programa

Nota.—La Dirección recomienda el mayor orden dentro del local, reservándose el derecho de admisión

La falta de alguna artista no da derecho a reclamación alguna

Desde Castellazuelo

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña, la bondadosa señora doña Asunción Urraca, esposa de nuestro entrañable amigo y correligionario, don Joaquín Puente.

Madre e hija disfrutaron de perfecto estado de salud.

A pesar de haber celebrado el acto sin la intervención de la Iglesia y ser el primero en esta localidad, al dirigirse de la casa paterna, acompañado por su mismo padre al Juzgado municipal, era continuamente vitoreado por el numeroso público que cubría el trayecto dando vivas a la República y al Laicismo.

Corresponsal.

Desde Coscojuela Fantova

Necrología

La muerte odiosa ha pasado estos días por este desgraciado pueblo, dejando sentir su efecto destructor en la persona de don José Clusa Cosculluela, a quien sus setenta y cuatro años no le impedían dedicar cuatro o cinco horas diarias al cultivo del campo, a cuyo trabajo consagró su vida ejemplar.

A tal extremo llegó lo horroroso de la enfermedad que hasta el último instante conservó sana la razón aumentando su dolor el tener que abandonar a sus familiares, pero con el consuelo de haber dedicado su larga vida al cariño de su amada esposa, doña Teresa Fillat, y a la educación de sus hijos don José, don Jesús y don Ismael.

Ni los requerimientos de personas que en la hora postrera rodeaban al paciente, ni el trance de la muerte que con resignación veía acercarse, le hicieron renunciar sus arraigadas ideas laicas y liberales, siendo el entierro civil y acompañando el féretro una manifestación de duelo pocas veces superada en este pueblo.

A la entrada del cementerio y a los acordes del Himno de Riego, toda la muchedumbre desfiló silenciosa y conmovida ante el cadáver. El pueblo republicano de Coscojuela de Fantova quiso con ello dar el triste adiós al amigo querido y rendir un tributo de admiración al correligionario ferviente que en más de una ocasión infundió calor y aliento en el ánimo de sus compañeros, y que hasta en el fatal momento dió ejemplo a los mismos y vida a sus ideas.

Testimoniamos a los familiares del finado el más sincero y sentido pésame por tan dolorosa pérdida, a la vez que les deseamos largos años de vida para sobrellevarla con resignación y ser continuadores de sus preciosas virtudes.

¡Descansa en paz, querido camarada! Todos los que integramos el Centro R. R. S. te consideramos presente en nuestros actos y reuniones, y nunca olvidaremos el cariño y lealtad de que diste pruebas durante tu valiosa asistencia entre nosotros.

José Castillo.

La vida sexual en Rusia

Lea usted el libro de

Ramón J. Sender

"Carta de Moscú sobre el amor"

(A una muchacha española)

Tres pesetas en todas las librerías y en
PUEYO, Arenal, 6 - MADRID

Sección financiera

Cambio del 25 Abril de 1934

Interior	4 por 100	70.10
Exterior	4 por 100	84.50
Amortble.	5 por 100 em. 1900	94.75
	5 por 100 » 1917	91.00
	5 por 100 » 1926	100.25
	5 por 100 » 1927	
sin impuestos		100.25
Amortble.	5 por 100 em. 1927	
con impuestos		89.90
Amortble.	3 por 100 em. 1928	73.75
	4 por 100 » 1928	84.75
	4.50 por 100 » 1928	93.50
	5 por 100 » 1929	100.25
Deuda Ferrov.	4.50 por 100	92.00
	5 por 100	99.00
Crédito B. Hipotecario	4 por 100	91.75
	5 por 100	95.25
	6 por 100	104.25
Acciones Banco de España		557.50
» Minas del Rif		310.00
» Chades		333.00
» Petrolillos		32.00
» Campsa		124.00
» F. C. Norte de España		247.00
» F. C. M.-Z.A.		216.00
» Ordinarias Azucarera		42.25
» Explosivos		685.00
Tabacos		000.00
Felgueras		43.00
Bonos oro		230.00
Tesoros 5 por 100		102.40
Tesoro 5 y medio por 100		102.40
Telefónicas Preferentes		108.25
Telefónicas Ordinarias		108.25
Eléctricas Reunidas Alicante 1.ª		240.00

MONEDA EXTRANJERA

Francos	48.50
Libras	37.60
Dólares	7.33
Suizos	238.15
Belgas	171.75
Liras	62.60
Reichsmark	2.88

(Servicio facilitado por el Banco Español de Crédito.)

L. Gonzalvo

Garganta-Nariz-Oído
Especialista del Hospital Provincial
Ex alumno interno y ex profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza
Consulta: 11 a 1 y 4 a 7
COSO G. HERNANDEZ, 12-2.º

Alcaldía de Siétamo

Anuncio

Para el día 29 de Abril, a las dieciséis horas, carrera pedestre, señalándose los premios siguientes: Primero, de 75 pesetas; segundo, de 50, y tercero, de 25. Para tomar parte en esta carrera será condición precisa justificar, los interesados, haberlo realizado en otras localidades.

De no acreditar dicho extremo, el Ayuntamiento se reserva el derecho de admisión o no.

Siétamo, 24 de Abril de 1934.—El alcalde, Domingo Caveró.

Teatro Olimpia

El domingo próximo:
¡Grandioso acontecimiento! Catalina Bárcena, en su más moderna y bella producción española de la Fox,

La ciudad de cartón
con Antonio Moreno y José Crespo. Comedia del insigne Martínez Sierra.

EN ZARAGOZA

Hospédese siempre en la

Fonda España

Confort como en los grandes hoteles
Menús variados todos los días

Precio: 8 y 10 pesetas

Estébanes, 2 (junto calle Alfonso)
Teléfono 3907

Fonda España

En sus viajes a Zaragoza
hospédese usted en la

Pensión Zaragoza

Selecta cocina
Esmerado servicio
Pensión completa, 7 pesetas
Torrenueva, 8 (junto al Mercado)

Teatro Odeón

Empresa SAGE
Teléfono n.º 2

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

HOY JUEVES

Estreno de la gran superproducción presentada por Warner Bros

GRATO SUCESO

Magnífica superproducción interpretada por

Lee Tracy y Mary Brian

El nuevo Plan Nacional de Obras Hidráulicas

Por José Nicolau

(Continuación)

res, que no acertaron a señalarles orientaciones y normas, y lo hubo en la acción gobernante, que no logró elevar su vista sobre la visión de los pretendidos hallazgos, de las aspiraciones locales y aun de los apetitos, para alcanzar horizontes de amplitud nacional. Y es claro que, ante tamaños errores, la excusa no podía ser otra sino que los infelices no sabían lo que tenían entre manos.

El nuevo Plan. Deficiencias graves

Pero todo lo podríamos dar por bien empleado si hoy, después de treinta y dos años de estudios, de obras, de trabajos de todo género que han venido a ensanchar considerablemente en España y fuera de España el conocimiento de estas materias, aparecieran perfectamente definidos el programa de obras, los objetivos, la visión de conjunto que en el Plan de 1902 se quiere echar de menos. En el Plan que se propone ahora no encontramos mucho más que lo que en aquél se encontraba.

Buena parte de las obras que lo constituyen eran ya mencionadas bajo una u otra forma en el plan anterior y otras han surgido para satisfacer propósitos o necesidades en el mismo ya reconocidos. En cuanto a los objetivos a realizar, no creo que pueda ser tomada en serio esa hipotética distribución de cultivos, fundada sobre estadísticas muy recusables, en valor de la peseta, y que cualquiera que sea su exactitud respecto del pasado nos pueden enseñar muy poco en cuanto al porvenir, dadas las corrientes modernas en todo lo relativo al comercio internacional. Si los regadíos responden a una conveniencia económica verdadera, más que inciertos hechos pretéritos, guiará a los regantes en todo tiempo en la elección de los cultivos el propósito de lograr los mayores rendimientos y la posibilidad de vender bien sus productos, según las mudables circunstancias de cada momento, lo que, en definitiva, conducirá mejor que ningún otro medio a lograr el máximo beneficio para la economía general.

Y por lo que a la visión de conjunto se refiere, el único rasgo que aparece nuevo en el Plan es la importancia que en él se da al pretendido desequilibrio entre las precipitaciones de las vertientes atlántica y mediterránea, desequilibrio que más bien sería en perjuicio de la primera si la precipitación se calcula, más que por su magnitud absoluta, por su relación con las superficies respectivas de ambas vertientes. No lo entiende así el señor

Lorenzo Pardo, y es para poner las cosas en su punto para lo que proyecta esos trasvases, que es, en fin de cuentas bien echadas, la única novedad y también la parte más discutible del Plan.

Extremo tan importante y característico bien merecía precisiones y datos más detallados y estudios más completos que los que al parecer se han efectuado y los que se encuentran en los tres tomos publicados, en los que sólo se dedican al particular cinco páginas y media (tomo I, páginas 196-201), amén de algunas ligeras alusiones en otras partes y un pequeño croquis que aparece en la figura 19.

Con esos solos antecedentes mal puede juzgarse del proyecto; pero si se ha de aventurar una impresión, ésta no puede menos de ser desfavorable. Recoger aguas del alto Tajo para encauzarlas en canales, en su mayor parte muertos, de más de 600 kilómetros de longitud, abiertos en no cortos trayectos al través de terrenos difícilísimos, con túneles enormes o elevaciones a alturas verdaderamente inauditas en este linaje de empresas, para llevarlas a regar tierras de la provincia de Almería, no puede aparecer una empresa económica, cualesquiera que sean los medios de exornación y de propaganda a que se recurra: si a esto se añade que al final de ese recorrido sólo se va a dar

(Continuará).

Exposición contra la Calvicie

Con el maravilloso Capilar **J. MOURADE**

Desde 1927 hasta la fecha se han curado más de 10 mil de todas edades

Calvas 14 años



Curación garantizada

Capilar J. MOURADE Venta exclusiva: Farmacia COMPAIRE-Huesca

es verdaderamente **EFICAZ E INOFENSIBLE** por estas razones ha obtenido en todas partes que se ha presentado, las más altas recompensas. En París 1930 Gran Premio.—En Bruselas íd.—En Niza se le nombró Miembro Honorario del Jurado de Sanidad y últimamente en Londres ha obtenido Diploma, Medalla de Oro, Cruz de Insignia y gran Copa de Sanidad.

17 Establecimientos funcionan con creciente éxito en España y 8 en el Extranjero

Casa Central: Alcalá, 33 - MADRID Rambla Centro, 37 - BARCELONA

Mártires, 1 (Plaza de la Constitución) - ZARAGOZA

Capilar, 20 ptas. y Desinfectante, 10 ptas.

Advierte el señor Mourade a todas aquellas personas que duden de la eficacia del tratamiento, que pueden depositar en un Banco el importe que se fije de antemano, y que de no ser curadas en el plazo convenido, retirarán dicha cantidad sin abonar absolutamente nada.



E. PANZANO LLAMAS Plaza Concepción Arenal, 1, duplicado

HUESCA

Calidad
Pureza
Economía

Esquelas

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada

ULTRAMARINOS FINOS

Frutas-Vinos y Licores a granel Se reparte vino a domicilio

Estanislao Rovira

Esta CASA regala vajilla a sus consumidores por mediación de los tickets.

Coso de F. Galán, 40 Teléf. 270 HUESCA

RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 199-X HUESCA

EL PUEBLO

REDACCION ADMINISTRACION TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Teléf. 233 Apartado 22

Casa Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta ENCARGOS A DOMICILIO

GRAN COMERCIO DE TEJIDOS Y ALMACENES DE LANAS

Miraguano y Lana de Corcho

de

JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4

HUESCA

INMENSO surtido en géneros de VERANO

Lanas para Jerseys y Labores

SEDAS, PERCALES, CAMISAS, TRAJES

Caballero, Hilos, etc., etc.

TODO A PRECIOS LIMITADISIMOS

REGALAMOS:

7.500.000 pesetas

Cómo?

en todas las compras al contado que se efectúen en esta Casa, por cada peseta regalaremos una participación de lotería de CINCO cts. en el

Núm. 24.381

del sorteo que se celebrará en Madrid, el 11 de Mayo, a beneficio de la Ciudad Universitaria

Nueva Droguería

COSO GARCIA HERNANDEZ, 43

Anilinas, colores, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles, limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

No olvide que por cada peseta de compra que haga en este establecimiento, puede ganar 375 pesetas.

Apresúrese a efectuar sus compras, antes que se termine la lotería.

A las ocho y media se suspenden las consultas

Algunos diputados de las derechas creen que debe dimitir el Presidente de la República

La nota enviada por el Jefe de Estado al Presidente de la Cámara es muy extensa e interesante. - La minoría radical acuerda no colaborar con ningún Gobierno que no presida el señor Lerroux. - Se ha declarado el estado de alarma en la capital y en la provincia de Madrid

Azaña propugna por un Gobierno republicano

Cuando salía el señor Besteiro del Palacio Nacional entraba el señor Azaña. Media hora después ha salido el ex presidente del Consejo, diciendo a los periodistas:

—Por mi condición de republicano auténtico me he limitado a aconsejar al Jefe de Estado la formación de un Gobierno netamente republicano sin ninguna clase de ingerencias.

El Jefe de Estado pasea en automóvil

Terminada la consulta del señor Azaña, el Presidente de la República ha salido en automóvil, paseando durante unos minutos por la población.

Los socialistas solicitan el Poder

Cuando ha regresado a Palacio el señor Alcalá Zamora le esperaba el representante de la minoría socialista, señor Negrín.

Terminada su consulta el señor Negrín ha facilitado a los periodistas una nota en la que se dice que la minoría socialista entiende que no deben participar en el Gobierno las agrupaciones políticas que han sido consientes en la monstruosidad jurídica que acusan algunos preceptos de la ley de Amnistía.

Ha aconsejado la concesión del Poder al partido socialista, ya que está exento de culpas graves y es, de los que se encuentran en estas condiciones, el más potente.

El asombro del señor Maura

El señor Maura ha acudido a Palacio, permaneciendo veinte minutos en el despacho del señor Alcalá Zamora.

A la salida ha dicho a los periodistas: —He conocido las causas de la crisis por habérmelas comunicado el señor Presidente de la República y me he asombrado al saber que la crisis la ha motivado la negativa del Gobierno a poner su refrendo al decreto sancionando la ley de Amnistía, y al que el Jefe

de Estado [había puesto determinados reparos.

Ha añadido el señor Maura que por el hecho de no ser diputados no habían podido votar la ley de Amnistía tres ministros.

—¿Qué ha aconsejado usted?, ha preguntado un reportero.

—No he hablado del nuevo Gobierno porque es el Presidente de la República quien tiene la facultad exclusiva para nombrarlo.

Lo que aconseja Santaló

El presidente de la Esquerra señor Santaló ha aconsejado al Presidente de la República la formación de un Gobierno de amplia concentración republicana, integrado exclusivamente por los partidos afectos a la Constitución, con la posibilidad de disolver las Cortes si así lo aconsejan las circunstancias futuras.

El señor Cambó tiene que consultar con la almohada

A las ocho de la noche ha salido de Palacio en señor Cambó. Interrogado por los periodistas, ha dicho:

—El problema planteado por el Presidente de la República es tan difícil que me he reservado mi opinión, anunciando al señor Alcalá Zamora que le contestaría después de meditarlo detenidamente. —¿En qué consisten esas dificultades?, ha vuelto a preguntar el periodista.

—En esas incidencias de que da cuenta la Prensa.

—¿Con quién tiene usted que consultar?

El señor Cambó, sonriendo, ha replicado: Con la almohada.

Los que evacuarán mañana sus consultas

A las ocho y media se han dado por terminadas las consultas de hoy. Para mañana están citados los señores Martínez de Velasco, Melquiades Alvarez, Gil Robles, Orns, Cirilo del Río y Gordón Ordás.

que si el Gobierno de Lerroux estaba en crisis por no haber aceptado la nota del Presidente de la República, el señor Alcalá Zamora debía retirar dicha nota o dimitir.

Los radicales no colaborarán en ningún Gobierno que no presida Lerroux

Esta tarde ha vuelto a reunirse la minoría radical. A la salida han dicho los diputados que habían acordado por unanimidad no colaborar con ningún Gobierno que se forme sin la presidencia del señor Lerroux.

Una reunión en la Presidencia

Esta tarde en la Presidencia se han reunido con el señor Lerroux, los ministros de Gobernación, Industria, Obras Públicas, Estado y Hacienda.

El señor Lerroux se ha separado de ellos para conferenciar durante más de una hora con el presidente de la Cámara señor Alba.

Máquina Singer

Se vende una máquina de brazo, zapatero, seminueva. Lanuza, 3, primero, darán razón.

La nota enviada por el Jefe del Estado

Esta noche se ha hecho público el texto de la nota enviada por el Presidente de la República al de la Cámara, acompañando la ley de Amnistía, ya promulgada.

Esta nota es muy extensa y en ella se hacen comentarios de los artículos 83, 51 y 102 de la Constitución respecto a la concesión de la amnistía por delitos políticos que pueden ser objeto de olvido y de perdón cuando el Gobierno estima necesario concederla para calmar las pasiones y pacificar los espíritus.

Se extiende el Presidente en consideraciones jurídicas y dice que la ley de Amnistía es definitiva y no revisable como las demás leyes y por ello considera que debe meditarla con todo detenimiento para no cometer injusticias ni lesionar intereses.

Expone los principios fundamentales que han motivado los decretos de Justicia y Guerra, aclaratorios de la ley de Amnistía. Habla también de las restricciones de los beneficios que se conceden a los militares y de los recursos que los fiscales pueden presentar a las propuestas de amnistía formuladas por las Audiencias.

PARA LOS NIÑOS DE LA CANTINA ESCOLAR

Hay que asistir a la función benéfica que se celebrará en el teatro Olimpia a las diez y media de la noche de mañana viernes.

La magnífica obra de Linares Rivas, «La mala Ley», deleitará a los asistentes con su belleza de lenguaje y una acoplada interpretación.

Si quiere tener una original caricatura de Ramón y Cajal, Valle Inclán o Unamuno, no falte a este festival, pues en el segundo acto se rifarán entre los asistentes, donadas por un excelente artista residente en esta localidad.

Si quiere regalar su oído con un programa escogido de obras musicales interpretadas por la Banda del Regimiento núm. 20.

Vaya el viernes al Olimpia; las localidades se despacharán en la taquilla desde hoy, a las horas de costumbre.

Vida de relación

Desde Jaca y con objeto de pasar unos días entre nosotros, llegaron nuestros buenos amigos don Guillermo Marín y don Luis Duch.

— Hemos tenido el gusto de saludar a nuestros queridos amigos de Lupiñén, don Manuel Lloro, prestigioso agricultor, y don José María Lardiés, culto farmacéutico de dicha localidad.

— Saludamos a nuestro buen amigo don Fausto Royan, de Loarre.

Cabaret LIDO

Hoy, dos importantes debuts. Angelita Rivas, cancionista frívola. Carmen Morán, guapísima estrella de canto y baile.

ODEON SAGE

Siempre los films de primera categoría

El domingo: M. G. M presenta

Tierra de pasión

Tierra de fuego, mentalidades excitadas. Totalmente hablada en español.

Para convencerse, pruebe CAFE natural CABRERO

Las consultas no terminarán hasta el viernes

Nuevas manifestaciones del señor Lerroux

A las nueve y cuarto de la noche ha salido de la Presidencia el señor Lerroux. Ha dicho a los periodistas que marchaba a su domicilio para comer y descansar, añadiendo que había estado toda la tarde en su despacho recibiendo noticias del resultado de las consultas. Respecto a la evacuada por él esta mañana ha dicho que no podía hacerla pública y que esto no debía extrañar, pues lo han hecho también otros políticos consultados.

Cree el señor Lerroux que el período de consultas se prolongará hasta el viernes por la mañana y es posible que se haga más largo, ya que supone que el Presidente de la República consultará, como en anteriores crisis, a distintas personalidades, entre ellas los señores Sánchez Román y González Posada.

Se ordena la libertad de los militares afectados por la amnistía

A las seis de la tarde el presidente de la Sala Sexta del Supremo ha depositado en Telégrafos unos despachos dirigidos a los directores de las prisiones militares ordenando la libertad inmediata de todos los complicados en los pasados sucesos del 10 de Agosto ocurridos en Madrid y en Sevilla.

También se han dirigido telegramas a

los directores de las Divisiones militares para que ejecuten con la máxima rapidez las disposiciones de la ley de Amnistía.

Se declara el estado de alarma

Esta tarde se ha fijado un bando del gobernador civil declarando el estado de alarma en Madrid, capital y provincia.

El general Sanjurjo ha sido puesto en libertad

Comunican de Cádiz que a las ocho y cuarto de esta noche ha salido del castillo de Santa Catalina el general don José Sanjurjo.

La orden de libertad se ha recibido a las seis y cuarto de la tarde. En el pasaporte del señor Sanjurjo se hace constar que viaja por cuenta del Estado.

La esposa del general, al tener conocimiento de la orden de libertad, ha sufrido un síncope.

El señor Sanjurjo, al salir del castillo de Santa Catalina, iba acompañado de su hijo Justo, del ex torero Sánchez Mejías y de Gregorio Corrochano.

El general se ha negado a hacer declaraciones a los periodistas. Se ha limitado a decir que salía en automóvil con dirección a Gibraltar, en donde mañana embarcará con rumbo a Lisboa.

Según noticias recibidas de Portugal el señor Sanjurjo se propone fijar su residencia en Estoril.

Los conflictos sociales

La situación social de Zaragoza se ha agravado

ZARAGOZA, 25.—No ha variado la situación. Han circulado algunos taxis, muy pocos, y el servicio de transportes ha sido menos intenso que ayer.

La tranquilidad no se ha alterado y la animación en las calles ha sido grande, contribuyendo la excelente temperatura.

En un comercio de tejidos de la calle de Alfonso ha sido arrojada una botella con líquido inflamable, que no ha hecho explosión.

A las ocho ha recibido el gobernador civil a los periodistas haciéndole ver éstos que hace 48 horas daba como segura la solución y sin embargo el conflicto continuaba en el mismo estado.

El señor Ordiales les ha dicho que la representación de los obreros no se ajustaba al cumplimiento de las bases que antes habían aceptado. Además, el planteamiento de la crisis política ha venido a agravar la situación, ya que los obreros confían en que un cambio de Gobierno les permita conseguir todas sus pretensiones.

Estallan dos bombas de gran potencia

A las ocho y media de la noche ha estallado una bomba colocada bajo un castillete que sostiene un poste de conducción de cables de alta tensión, en el puente del Ebro.

La explosión ha sido formidable, oyéndose en casi toda la ciudad.

La bomba ha causado grandes desperfectos.

Minutos después ha estallado otra bomba colocada junto a la puerta de una Agencia de transportes instalada en la calle de Fuenclara. Ha producido gran alarma, y grandes destrozos, quedando rotos todos los cristales de las casas próximas.

La huelga general de Valencia

VALENCIA.—Hoy, tercer día de la huelga general, la tranquilidad ha sido absoluta.

Algunos tranvías han circulado conducidos por guardias de Seguridad y marineros.

Se han realizado pequeños actos de sabotaje, sin importancia.

El conflicto de Puertollano sigue sin resolver

PUERTOLLANO.—La huelga en las minas continúa en el mismo estado que ayer. No han ocurrido incidentes.

El hecho de publicar un artículo no supone, ni mucho menos, la identificación y la solidaridad del periódico con el contenido de aquél.

La Providencia de España de Capitalización y Préstamos

(Autorizada e inscrita en el ministerio de Trabajo y Previsión)

MADRID

Fundada en 1921

Facilita préstamos de inversión y libre disposición, módico interés, dentro y fuera de la capital, amortización a corto y largo plazo

UNICA EN SU CLASE EN ESPAÑA
Oficinas para Huesca y provincia: Coso Alto, 38, pral.-Tel. 292-Huesca

Oficinas para Jaca y su partido: García Hernández, 5, 3.ª derecha.

Desca representantes en todos los pueblos donde no esté representada

EDITORIAL POPULAR S. A. - HUESCA

Señoras Especialidad en permanentes

La única casa que en ésta, hace las permanentes completas a DIEZ pesetas, con aparato sin corriente y aparato con corriente

BURRIAL

Villahermosa, 2-1.º